
「性悪説」 

校 長  猪 股 宏 亮 

90 年代に入ると、パソコンが普及し始めました。当初は DOS でコマンドを入力して動かさな

ければなりませんでしたが、Windouws95 が出ると爆発的に普及し始め、インターネットによっ

て物流をはじめ、様々なことが劇的に変わりました。  

スマホが普及し始めたのは 17，8 年くらい前でした。当時はまだちらほらと持っている人が

現れたという感じでした。使い慣れたガラケー（ガラパゴス携帯）が手放せず、ずっとガラケ

ーでいいやというくらいにしか考えていませんでしたが、あっという間にスマホとガラケーの

割合が逆転し、ガラケーは取り扱えさえなくなってしまいました。  

 スマホによって、再び世の中が大きく変わりました。コンビニから株式まで、ピッとやるだ

けです。電車やタクシーの決済も文字通りスマートになりました。会議や商談もリモートでで

きるようになりました。かつては夢の話だったテレビ電話は、さも当たり前のようにクリアー

してしまいました。驚くべき変化です。産業革命クラスの変化と言っても過言でありません。

100 年後の歴史の教科書には、「 windows やスマホの登場が世の中の仕組みを変えた」と掲載さ

れることでしょう。 

 しかし、パソコンもスマホは、負の遺産もたくさん生み出しました。ネット詐欺を筆頭に、

スマホ依存症（手持ち無沙汰になったらすぐスマホ）、ゲーム課金問題、SNS による誹謗中傷、

いじめ、スマホッ首…、あげればきりがありません。約 150 年前の産業革命と同じです。蒸気

機関が普及し革新的な変化をもたらす一方で、深刻な大気汚染や資源開発による環境破壊、炭

鉱事故などの負の遺産を生み出しました。原子力の利用も正負２つの側面を内包していますし、

武器開発による科学の進歩と戦争もしかりです。新しいものが生み出されると必ず負の側面も

一緒に生み出されてきました。  

 5G により、産業革命以上の変化が訪れると言われています。変化は指数関数的に起こると言

われており、この 10 年、20 年で劇的に変わると言われています。つい先日、イーロンマスク

氏が人間の脳にチップを埋め込んでコンピュータを操作する実験を始めたという記事がありま

した。SF 映画で見た世界がそこまで来ています。PC やスマホクラスの激変がこれから数次にわ

たって起こってくるのでしょう…。情報の全てが脳内のチップを通してアクセス可能となれば、

学校で学習する必要もなくなるかもしれません。負の遺産も一緒に生み出されることでしょう

けれども…。人間が生み出すものには、正負、善悪、表裏一体といった言葉も付きまといます。 

 

 中国の儒学者は、人間は生まれながらに善なのだが、欲にまみれて悪に転落するから教育に

よって正しく導かなければならないとする性善説（紀元前 4 世紀頃の中国の戦国時代の儒学者「孟

子」が唱えた説）を唱えました。50 年後、儒学者「筍子」によって、人間は生まれながらに悪な

ので、教育によって正しく導かなければならないとする性悪説が唱えられました。論争を経て、

儒学者の間では性善説が支持され、今日に至っていますが、新たなものが生み出されるたびに、

新たな悪も生み出されてきた歴史をみると、性悪説もあながち間違っていないような気もしま

す…。因みに、鎌倉時代に中国の「宋」から伝来した「朱子学」は、江戸時代の学問として重んじら

れました。朱子学は、性善説の考え方を根底に大きく影響を受けているとのことです。  

 性善説、性悪説、どっちでしょう？犯罪多すぎて残念な世の中なのですが。ゴミのポイ捨ても…。 
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 2 月 3 日（土）、幕別町営スケートリンクにて、

選手権大会が行われました。児童全員が参加し、自

己記録の更新目指して頑張りました。 

 早朝よりテントを立て、応援に駆け付けた保護者、

先生たちの前で精一杯、力いっぱい滑りました。転

んでもすぐに立ち上がってゴールを目指しました。 

     

       幕別町スピードスケート選手権大会        

 午後からは食べ放題のお店で、シーズンの慰労会を行い

ました。 

 令和 5 年度の少年団活動の解団式を行いました。今年度

の活動は、ミニバレー、マラソン、スケートに取り組み、それぞれで素晴らしい成果をあげました。 

 指導員の牧野さんは、「ミニバレーでは、低

学年から高学年までの混成チームで優勝したこ

とは、ひとえに練習の賜物。練習は嘘をつかな

いを改めて実証できたことに誇りに思う。」と

挨拶していました。 

 古舞小学校での少年団活動はこれで終わりま

したが、4 月からは大きな集団での少年団活動

が待っています。何かにチャレンジして心身を

鍛えて欲しいと思います。 

                                                            少年団解団式の様子 

 エンゼルスの大谷翔平選手が、全国の小学校全てにグロー

ブ 3 つを寄贈してくれました。野球しようぜ！というメッセ

ージとともに、大谷選手のサインが入ったタグの付いたグロ

ーブが先日届き、さっそく子どもたちも「野球したぜ！」と

なりました。 

  来シーズンからは LA ドジャースへ移籍しますが、グロー

ブの寄贈を発表したのはまだエンゼルスの大谷選手です。 

 赤から青いユニフォームに衣替えし、さらに進歩した大谷

選手に期待したいですね。昨年も大谷選手の活躍に元気をた

くさんもらいました。                           こうやって・・・こう 
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 2 月 9 日（金）忠類の白銀台スキー場にて、冬の校外学習を行いました。今年は、ここ数年コロナ

禍でできなかったロッジでの昼食も復活しました。 

 昼を挟んで午前と午後、たっぷりスキーを満喫しました。リフトに乗り損ねたり、リフトを降りて

すぐに転倒したりと色々ありましたが、全員怪我もなく笑顔でスキー学習を終えることができました。 

 スキー指導員の武隈さん、札内中学校の飯塚先生（さつない

学園乗り入れ授業の一貫として）、保護者のみなさんにご指導

をいただきました。 

  武隈さんに指導して

いただいた 2 年生は、ス

トックを使わず、頂上か

らどんどん滑っていまし

た。初心者は、ストック

がない方が脚の使い方に集中できるかもしれません。ストックを

持つと、肩に余計な力が入ってしまうのもなんとなく分かります。 

   

 初めてスキーを履いた 1 年生も、ゲレンデを脚で登

って、降りることを繰り返しながら、汗をいっぱいか

きました。「楽しかった。」と喜んでいました。 

 最初は歩くのも、坂を登るのもおぼつかない様子で

したが、斜面に対して横を向いて、スキーを並行にし

ながら登るのも、回数を重ねるごとにみるみる上達し

ていきました。次はリフトに挑戦。       

 

 

 人生初スキーの 1 年生 

  

南小との交流学習も 5 回を数えました。最後は、

スクールバスの登下校シミュレーションも兼ねて

行いました。 

 登校から下校までを体験することにより、4 月からスム

ーズに学校へ通えるように配慮しました。 

 4 月からの新しい通学、学校生活をイメージできるよう、

交流学習を重ねてきましたが、いよいよあと少しで、実際

に通学することになります。色々トラブルや困難なことも   

あるとは思いますが、それ以上に楽しいことも待っていま

す。保護者・地域の皆様の子どもたちへの多大なるご支援

をよろしくお願いいたします。  

前

                                       前回の 4 回目の交流学習の様子 



  

日 曜 行事予定 日 曜 行事予定 

１ 金 安全点検日  １７ 日  

２ 土  １８ 月  

３ 日  １９ 火  

４ 月 教育相談  ２０ 水 春分の日  

５ 火 6年生を送る会  ２１ 木  

６ 水 職員会議 ２２ 金 卒業式 修了式 離任式 

７ 木  ２３ 土  

８ 金  ２４ 日  

９ 土  ２５ 月 職員会議  

１０ 日  ２６ 火  

１１ 月  ２７ 水  

１２ 火 さわやかタイム  音楽ミニコンサ

ート3校時10:25～ 

２８ 木  

１３ 水  ２９ 金  

１４ 木  ３０ 土  

１５ 金  ３１ 日  

１６ 土     

 

 

 

 

 

 

 

日 曜 主なできごと 

９ 金 スキー学習 

 忠類白銀台スキー場にて、古舞小学校最後のスキー学習を行いました。  

 保護者の方にも実技指導をご協力いただき、充実したスキー学習となりました。詳

細につきましては、別ページをご覧ください。  

 コロナ禍では昼食も控えてきましたが、コロナ禍が一段落した今年は、ロッジの食

堂で昼食もとることができました。  

27 火 札内南小交流学習 Final（5回目） 

 5回目の交流学習を行います。最後は、スクールバスの乗車シミュレーションも兼

ねており、この日は古舞小学校には登校せず、全員が各乗車場所からスクールバスに

乗り南小に登校します。丸1日南小学校で過ごし、最後もスクールバスにて帰宅し、4

月からの南小との統合を見据えた交流学習を実施します。 

29 木 地域公開参観日 

 地域に開かれた学校として地域と共に長年歩んできた古舞小学校最後の地域公開

参観日を行います。 

 4月からは南小学校・札内中学校での参観となり、多少遠くなりますが、引き続き

ご参観いただきますようよろしくお願いいたします。  

 

日が長くなって参りました。春の足音が聞
こえるようになり、春への期待感も膨らん
で参りました。新しい年度へ GO！ 


